



14. La ganadería en México.

La ganadería en México es una de las actividades agropecuarias más importantes del país, enfocándose principalmente a la generación de alimentos para consumo humano. Los ramos ganaderos principales de México son el bovino (vacuno), porcino, ovino, caprino, aviar, caballar, asnar y apícola.

El ganado vacuno se destina principalmente a la obtención de leche y carne para la comercialización a nivel nacional, sin embargo, no se ha explotado su potencial, debido a muchos factores sociales, políticos y económico que mantienen a esta industria muy por debajo de niveles de productividad y competitividad.

México ocupa el séptimo lugar a nivel mundial en la producción de proteína animal, mostrando el potencial de desarrollo que el país posee en este ámbito, a pesar de sus limitaciones. Por esos motivos, las autoridades gubernamentales han propuesto aumentar la producción de carne, por ejemplo, de origen bovino de 1.82 millones de toneladas (2012), a 3.33 millones para 2018.



Imagen 1: La ganadería en México está compuesta por; son el bovino (vacuno), porcino, ovino, caprino, aviar, caballar, asnar y apícola.

Un ejemplo claro respecto al déficit de producción mexicano en este sector es el mercado de la leche, ya que en el país se produce sólo el 70% de la leche consumida en México, teniendo que importar el restante 30% para cubrir con la demanda de la población.

Con la firma del Tratado de Libre Comercio de América del Norte, disminuyeron los precios de la leche en el mercado interno, debido a la apertura de nuevas opciones como fórmulas lácteas, suero, aditamentos, etc. Esto produjo la desaparición de casi 600 mil empresas nacionales dedicadas a este rubro, únicamente entre 1998 y 2013.

Fuentes.



- Agroentorno. "Semblanza de la ganadería en México". Agosto 14, 2017. Agroentorno – Fundación Produce Veracruz.

Sitio web:

http://www.funprover.org/agroentorno/agro_septdicaniv014/semblanzaganadmexico.pdf